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江门日报讯（记者/胡晴晴 通讯员/梁
嘉维）近日，区人武部党委召开第一书记任
职大会，任命区委书记李捷为江门市江海区
人民武装部党委第一书记。江门军分区党
委书记、大校政治委员刘晓东代表江门军分
区党委，宣布了任职决定，并向李捷颁发任
职证书。区委常委、区人武部上校政委张连
军主持会议。区人武部上校部长戴岸明、区

领导袁美兰出席会议。
李捷表示，将切实把担任第一书记作

为高度的政治荣誉，带头深入学习贯彻习
近平强军思想，坚决扛起党管武装政治责
任，认真履行好“把方向、抓大事、解难题、
办实事”职责，不断开创国防动员工作新局
面，用心用情当好双拥带头人，持续巩固军
地团结鱼水深情，扎实推进全区武装工作

再上新台阶。
刘晓东代表江门军分区党委对李捷任

江海区人武部党委第一书记表示祝贺，对
江海区党管武装工作取得的成绩给予充分
肯定。他强调，要扭住根本、坚持原则，牢
牢把住政治方向；要认清形势、心怀忧患，
紧前推进动员准备；要保持优势、弘扬传
统，不断深化双拥共建。

会上，刘晓东还围绕周边最新形势、新
时代国防和军队建设发展大势，紧贴江门
武装工作新要求和江海经济社会发展新特
点，为现场参会人员上了一堂国防形势和
战备教育课。

参加会议的还有区国动委成员单位有
关负责同志和区人武部干部职工代表。

江门日报讯（文/图 记者/何榕 通讯
员/陈嘉欣）“无荷花，不夏天。”昨日，记者
走进外海街道茶庵寺，只见荷塘里的荷花
已悄然开放，吸引市民游客尽情享受“接
天莲叶无穷碧，映日荷花别样红”的美景。

据了解，茶庵寺历史悠久，相传是唐
朝天文学家、释学家一行在游岭南一带
时，观察天象、绘制星图的居住之地。

每当夏日荷花开放，茶庵寺都显得格
外宁静而美丽。走进茶庵寺，映入眼帘的
便是满池盛开的荷花。这个古朴的荷花
池被一座小桥一分为二。微风拂过，荷叶
摇曳生姿，荷花散发出淡淡的幽香，驱散
了夏日的炎热。

茶庵寺不仅荷花美丽，其独特的建筑
风格也令人流连忘返。寺庙依山而建，掩
映在古树丛中，清静幽雅，颇具庭园景致。

“除了赏荷花，我们还可以在茶庵寺拍
摄一组充满国潮风格的美照。红墙
绿瓦、古树荷花，每一处都是绝
佳的拍摄背景。”市民杨敏是
汉服爱好者，专程与好友前
来茶庵寺打卡。“无论是身
穿汉服还是现代服饰，都
能在这里找到匹配自己
的个性场景。”她说。

外海街道相关工作
人员介绍，茶庵寺的荷花
盛开季将持续至夏季末，
游客们可以趁着这段时间
前来赏荷、游玩。在这里，
不仅能欣赏到美丽的荷花，还
能感受到古老文化的魅力，度过
一个愉快的夏日时光。

“平安通”平台、村干部、网格员同心协力

救助七西村独居老人
江门日报讯（记者/何榕 通讯员/陈嘉欣 郑礼红） 6月

19日下午，“平安通”平台接到外海街道七西村74岁独居老
人梁伯（化名）的紧急求助电话，得知其突发气喘、气紧，急需
医疗救助。

平台工作人员迅速反应，第一时间联系七西村干部谭
洁霞，并拨打120急救电话。接到通知后，谭洁霞立即联系
七西村退役军人服务站工作人员吴明耀和七西村第26网
格网格员李剑波，一同前往梁伯家中。到达梁伯家中后，三
人详细了解梁伯的病情，并与医院急救中心取得联系，为救
护车提供精准的地理位置。救护车到达后，三人协助医护
人员将梁伯平稳地送上车，并一同前往医院，协助办理住院
手续，确保梁伯能够得到及时有效治疗。在医院，三人忙前
忙后，与医生积极沟通了解梁伯的病情，为他提供了无微不
至的关怀。

在大家的共同努力下，梁伯的病情得到了及时控制，转
危为安。“多亏了大家，我感受到了家人般的温暖和关怀。”在
病情稳定后，梁伯向给予他帮助的工作人员表示感谢，“当时
我觉得很无助，感谢村委会一直以来对我的关心，也感谢大
家对我的无私付出。”

“在这场与时间赛跑的生命救援中，‘平安通’平台的快
速反馈，村委会的果断协助，网格员的积极帮忙，让梁伯的病
情得到及时救助。”谭洁霞说。

“江海区是一个
充满惊喜的地方”
11家媒体代表开展采风活动，
实地“触摸”江海发展“脉搏”

江门日报讯（记者/何榕 通讯员/姚清汝）“江海区是一
个充满惊喜的地方！”近日，科技日报、中国高新技术产业导
报、中国高新区杂志、南方日报、羊城晚报、南方都市报、广州
日报、香港商报、宝安日报、江门日报、江门广播电视台等11
家国家级、省级、市级媒体代表前往江门高新港、广东智联航
空科技有限公司、金多多食品江门生产研发基地、江门船厂、
礼乐龙舟文化展厅、礼乐龙舟训练基地、下沙公园等地开展

“跨江越海 双向奔赴”媒体采风活动，实地“触摸”江海发展
“脉搏”，感受江海区（高新区）全面主动融入粤港澳大湾区建
设的最新成果。

采风活动中，媒体代表深入江海区（高新区），了解当地
新质生产力的蓬勃发展，深度探寻传统历史文化的独特魅
力：江门高新港积极推进“湾区一港通”“大湾区组合港”，年
吞吐量超3.9万标箱；金多多江门高端糖果生产研发基地携
手诺贝尔生理学或医学奖获得者Randy W.Schekman和诺
贝尔化学奖得主J. Fraser Stoddart，共建江门首家“诺贝尔
奖专家工作站”；礼乐龙舟竞渡获评省级非物质文化遗产，并
屡创佳绩……

中国高新区杂志副主编李琳不止一次来到江海区（高新
区）采风，每一次到来都给她带来了不一样的惊喜。“这一次
媒体行动活动，让我又一次感受到了江海创新的力量，如抢
抓低空经济‘风口’的智联航空，又如注入‘新质生产力’的糖
果企业金多多。”她说。

与此同时，江海区（高新区）的传统文化也吸引了媒体代
表的关注。“江海区为江门高新区注入了历史元素。”在了解
礼乐龙舟文化后，中国高新技术产业导报通联策划中心副部
长刘琴表示，“传统文化与现代科技相互交融，为这片土地增
添了无尽的魅力和吸引力。一个地方的传统文化精神，将激
发当地干部群众干事创业的激情与毅力，塑造地区独特的创
业精神。”

深中通道即将通车，“大桥经济”的热潮正在迅速升温。
宝安日报新闻研究室主任杨林首次来到江海。他对深中通
道通车后深圳、江门两地的合作和发展信心满满：“通过参加
此次媒体行活动，走访江门高新港、金多多，现场体验礼乐龙
舟，我有一种耳目一新的感觉。江海区不仅有高科技，也有
深厚文化底蕴。随着深中通道的开通，跨越珠江东西两岸的
时空距离将进一步拉近，深江两地将会更多交流和更好的发
展，同时也希望更多的高新企业关注江海、投资江海。”

江海区第二期职工学堂
暨“青年夜校”开课

江门日报讯（记者/何榕 通讯员/马浩翔）日前，由区总
工会、团区委主办的2024年江海区第二期职工学堂暨“青年
夜校”在江海区工人文化宫（青少年活动中心）开课。本期职
工学堂包含心理疗愈、“农村电商”职业技能培训、爵士舞、吉
他、钢琴、乒乓球、羽毛球、3D打印和设计等课程，为江海区
青年职工提供了业余时间的新选择和好去处，得到了220余
名青年职工的热烈追捧。

其中，新开设的3D打印与设计课程受到了青年职工的
热烈欢迎和青睐。在课堂上，老师详细讲解了3D打印原理
及其在工业设计中的应用，并通过实际操作让学员们亲身体
会这一技术的魅力。“3D打印课程让我大开眼界，通过亲手
操作和实践，我深刻感受到了3D打印技术的无限可能。这
不仅是一项前沿技术，更是未来发展的重要方向。”学员小李
对此课程赞不绝口，并希望通过在“青年夜校”的学习，掌握
更多技能。

此外，爵士舞、吉他、钢琴等艺术课程也备受关注。青年
职工们在轻松愉悦的氛围中释放压力、展现自我。不少学员
表示，通过此次学习，不仅充实了业余生活，还提升了个人技
能水平，增强了归属感和幸福感。

团区委相关工作人员表示，希望通过本期职工学堂的课
程内容，为青年职工的兴趣爱好“打开了一扇窗户”，让他们
怀着热爱，开启夜生活的新体验。同时，也希望打造一个充
满活力、积极向上的职工文化品牌，为区域经济社会发展注
入青年动力。

我的 时代双城城
□江门日报记者 何榕 胡晴晴
实习生 赵子函

面对人生的重大选择，广东华辉煌光电
科技有限公司（以下简称“华辉煌”）董事长
冯挺的答案总能出人意料——在继业和创
业之间，他选择独自创业；在老家（阳江）和
小家（深圳）之间，他选择了江门；在躺平和
拼搏之间，他选择了破壁……

本月底，深中通道将通车。冯挺继续着
新的选择：正如14年前，怀着一腔热血来到
江门创业时那般，14年后，他选择更热情地
拥抱“大桥经济”，在发展企业之余兼职自媒
体，尝试解锁“流量密码”，成为更给力的“冯
三挺”——挺自己，挺朋友，挺高新区。

“继业”还是“创业”?
人生的重要岔路口，摆在冯挺28岁那

年。2010年，刚从加拿大留学回国不久，这
位年轻的“富二代”，已经有两条“罗马大道”
可以走：一是留在深圳担任国际物流公司的
合伙人，二是回阳江继承家业。

“当时，家人都没想到我要去江门。”想
起当时的无畏，冯挺觉得如同昨天一样，“那
时，我从亲戚那里了解到正处于‘风口’的
LED产业，他问我有没有兴趣一起来干？我
想着反正还年轻，可以冲一冲拼一拼！”

没想到，冯挺的“叛逆”得到了父亲和家
人们的支持。

说干就干。凭借“初生牛犊不怕虎”的
一腔热血，冯挺很快确定了创业目的地——
与“中国灯饰之都”古镇仅一桥之隔的江门

高新区。
看似大胆的决定，其实冯挺有自己的判

断。他认为，创业要选择在产业链完善的区
域扎根；而江门高新区，距离古镇不远，在产
业辐射和资源配套方面具备独特优势。

不得不说，冯挺赶上了江门高新区发展
LED产业的“好时机”。2009年下半年，江
门高新区出台了含金量极高的政策——《高
新区LED产业发展优惠暂行办法》，被业内
称为“LED行业国内最优惠政策”，引起各方
广泛关注。

好风凭借力。事实证明，冯挺的“试一
试”成功了：14年间，冯挺创立的广东华辉煌
光电科技有限公司，从最初在石鹤利工业园
区的一个不起眼的厂房，发展成为一家在高
新区（江海区）拿地建厂打造“光生态链”的
公司，实现了跨越性发展。

“骗来”还是“引来”？
选择来江海区（高新区）创业时，冯挺的

心态是“失败了随时可以走”。一转眼，创业
十几年了，还是没走成，冯挺还自发成为了
这座城市的“真爱粉”，用实际行动回馈着城
市的支持。

“这些年里，我感受到了这座城市的温
度，也‘骗’来了很多朋友。”冯挺开玩笑说，
他向自己认识的人介绍江门，让他们过来或
投资、或创业。“他们总跟我说，看到我的进
步、取得的成绩，才被我吸引过来的。”

“骗来”还是“引来”，结果说话。
“江海区非常有活力，我把妻子和两个

女儿都接过来了。”因为工作关系，与冯挺相
识的俄罗斯客商Timofei，跨越4000多公里
从俄罗斯举家搬迁到江海区，一待便是接近
10年。目前，Timofei是华辉煌的合伙人，
也是该企业俄罗斯市场的总负责人和产品
经理。

“江海区营商环境好，城市发展很快，
在这里工作便利，生活幸福指数很高。”回
首在江海区工作、生活的时光，Timofei由
衷赞叹道。

类似Timofei这样的“辉煌朋友”，还有
很多。创业14年间，冯挺从深圳、广州、中山
等地，陆续“骗来”了5家规上企业以及数十
名海内外的合伙人。

冯挺口中的“骗”，也是华辉煌“迈向共
同富裕”的路径。走进华辉煌的办公楼，“扎
实推进共同富裕”的标语挂在门口最显眼的
位置。对于一家民营企业而言，这个标语显
得格外有特点。

冯挺的宗旨是“让企业员工做老板，让
竞争对手做合伙人”。“要鼓励优秀的员工做
老板，让他们发挥优势，做自己的事业。只
有抱着‘破釜沉舟’的心态，全力专注自己的
细分领域，才能挖掘个人最大的潜力，取得
最大的成功。”他说。

这样的理念，也形成了华辉煌合作共赢
的发展模式。目前，华辉煌已成立了10多个
独立核算的事业项目部，并分别形成了LED
产业的上游、中游、下游产业链，构建了相互
关联、相互促进的“光生态链”。

“冯三挺”不仅挺自己、挺朋友，还专注
“挺政府”。一方面，发挥侨乡优势，带动“海
归”回乡创业。在区委统战部、区人社局的
支持下，去年，冯挺将公司9楼空间腾出来，
设立了江门市首个服务留学归国人才的驿
站——高新区（江海区）留学归国人才驿站，
让更多海内外人才以事业合伙人的形式扎
根江门，实现了以商招商、用才引才。“目前，
我们还在深圳设立了办事处，希望通过‘先
来看一看’的方式，让更多人了解到江门。”
冯挺说。

另一方面，作为市政协委员，冯挺热爱
江门，一直积极为江门发展建言献策。比
如，牵头解决朝翠路路灯迟迟未开问题；江
海区新路段通车后，带着企业同事自驾前往
体验其交通便利性，并通过自制短视频的形
式，主动向优秀企业推介江海区营商环境。

“拼搏”还是“躺平”？
“高新区（江海区）既年轻，又有活力，还

非常有内涵，潜力无限，值得你们来投资！”

在深中通道即将开通之际，冯挺在个人自媒
体视频号上，将推介江海的视频置顶。从去
年9月至今，冯挺一共发了134条视频，超
过半数视频内容都将公司和江门紧密连在
一起。

新媒体时代，人人都有自己的麦克风。
对于企业家而言，是积极“拼搏”，跟上时代
潮流，通过自媒体平台发出自己的声音；还
是停下脚步“躺平”，留在舒适圈内，坚守传
统的创业道路？这是一个问题。

“先做了再说！”什么都喜欢“试一试”的
冯挺，同样抱着创业初期的拼搏心态，踏入
了新的领域，成为拥抱新时代的“破壁者”。

“起初，面对镜头，我也感到羞涩和尴
尬。”冯挺坦诚地分享了自己的心路历程，并
不是追求一夜成名的网红效应，也不急于通
过短视频销售大量产品。他的初衷很简单：
一来，让深圳的家人时刻看到自己的动态；
二来，让更多人看见华辉煌，了解华辉煌，从
而寻找到潜在的合作伙伴；三来，可以借助
新媒体平台，更好地为城市发展“鼓与呼”。

冯挺说，一个地方政府若工作存在不
足，企业家们可能会选择保持沉默。但是，
当企业家公开点赞政府时，确实是真的很满
意。“14年前，因为外海大桥，华辉煌来到江
海，在政府的关心支持下一步步发展起来。
现在，深中通道即将通车，到了反哺江海的
时候，我们要行动起来，让江海率先被对岸
的深圳看见。”冯挺表示。

从为自己发声，到为企业发声，再到为
城市发声，冯挺通过自媒体渠道，重新定义
了“以商引商”的新模式。“深中通道的开通，
给了我一个不用换车的理由。”冯挺告诉记
者，136公里，是他此前从江海回到深圳的距
离，而他自己现在的电动汽车续航只有120
公里，深中通道通车后，两地“距离”再次缩
短，他就不用换车了。

“我享受到了时代的红利、政策的红利
以及城市发展的红利，因此希望能为这个城
市的发展贡献自己的力量，与这个城市同呼
吸共命运。”他说。

广东华辉煌光电科技有限公司董事长冯挺：

兼职自媒体的“叛逆董事长”

区人武部党委召开第一书记任职大会

扎实推进全区武装工作再上新台阶

炎炎夏日“荷”你邂逅
茶庵寺荷花悄然开放

夏日荷花悄然开放。

荷花点缀，茶庵寺的荷花池成为了一处静谧的世外桃源。


